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檳中總 120 周年紀念慶典 
PCCC 120th Anniversary CelebrationOCT

27
2023

  檳州中華總商會會長拿督斯里方炎華。                        晚宴現場一瞥。

會長拿督斯里方炎華在致詞時表示，即便檳中總已是歷史悠久的商會，但本次宴會以
“我們還是年輕人”為主題，目的正是展示檳中總對培養下一代華商及接班人的用心。

檳中總非常重視青年的未來發展，於 2009 年成立青商團，目的就是提供年輕人平台
去交流及提升自我，團員已經超過1500人，而部分團員如今已是檳中總的董事成員。

他續稱，檳州作為我國的工業重鎮，將是 2030 年新工業大藍圖的成功要素，所以要
達到大藍圖所設下的目標，輕快鐵計劃能讓檳州工業發展事半工倍，並也是關乎檳州
未來發展的巨型工程。 

雖然目前還沒有詳細的資料，但檳中總非常期待這個貫穿兩地的輕快鐵計劃，並期許
能盡早展開。

會長拿督斯里方炎華引述南宋末年著名政治家、詩人文天祥的《過零丁洋》有句話流
傳至今，“人生自古誰無死？留取丹心照汗青”，表明檳中總作為我國歷史最悠久的
民族總商會之一，向來恪守服務社會，維護商家權益的宗旨，也為當地社會以及檳州
的發展作出了巨大的貢獻，獲得華社的廣泛尊敬和支持。 

“檳中總任何行事的出發點，都在於維護公眾與商界的廣大利益，凡涉及損害公眾尤
其是檳州子民利益的政策，檳中總定會挺身而出，無懼強權勇於發聲，以維護檳州子
民的共同利益。”

檳州中華總商會於 2023 年 10 月 27 日（星期五）晚上 7 時假 G 酒店 2 樓宴會廳慶
祝創會 120 周年紀念慶典。當晚的晚宴主賓是馬來西亞財政部副部長沈志強，

同時約有 500 名來自全國中總及各地的商會會長及代表、檳州行政議員、國會議員
及州議員、領事、各友族商會代表及嘉賓們都踴躍出席，共同見證檳中總歷史性的一
頁。

晚宴別開生面，以“我們還是年輕人”為主題，沒有服裝上的約束，讓參與宴會的同
仁，盡量輕松，無拘無束。
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  馬來西亞中華總商會總會長丹斯里拿督盧成全上議員。     財政部副部長沈志強。

馬來西亞中華總商會總會長丹斯里拿督盧成全上議員致詞時表示，美元自去年 3 月美
聯儲升值後，持續走強逼壓迫了新興市場的匯率，包括令吉也難於幸免。眾所周知，
外部因素是導致令吉貶值的罪魁禍首，其中包括美國利率預計將在長時間維持較高水
平；基於我國債券與美國國債之間的收益率差距不斷擴大，資本為尋求更好的投資回
報而外流；投資者對美國和中國經濟的擔憂；對中東最新沖突的擔憂加劇；皆是助於
提振美元走強的因素。

他續稱，對於企業和投資者來說，令吉貶值意味着進口商品、設備和機械的成本就更
高，而進口消費品和服務對消費者來說則是更加昂貴。盡管國家銀行總裁近期有表
示，國行將采取一切必要措施，確保令吉繼續有序調整，從而為企業提供便利。我們
認同國行總裁給予的承諾，但是也希望國行必須體恤商界和人民的困境，確保密切監
督市場情況，並因應情況采取必要的市場措施，提振令吉匯率。

基於美元的強勁走勢，短期內沒有捷徑能讓令吉迅速走強，因此國人必須進行自我調
整，才能長時間應對令吉的波動和疲軟。“我們呼籲政府，必須加強與國行的緊密合
作，通過改善財政赤字和債務水平來增強經濟韌性、進行結構性改革以促進經濟增
長、提高競爭力和利商的投資環境，以推動外資和國內投資，同時也擴大出口，提高
令吉的價值主張。”

丹斯里拿督盧成全上議員表示，今晚的晚宴主題是“我們還是年輕人”（We are still 
young），讓他也感到 I am still young。中總雖然已經過百歲了，但依舊是個“年輕人”
的團體，就像他常說的，中總不累（boleh）。中總的年輕和活力，不是因為吃了什
麼補品還是仙丹，而是因為使命感，還有不斷傳承的機制，讓新血不斷加入。他希望，
這繼往開來的美好傳統在中總、檳中總以及全國所有中總都會不斷的延續下去，以創
造更多輝煌的百年。

馬來西亞財政部副部長沈志強致詞時指出，團結政府非常清楚商業在國家扮演舉足輕
重的角色，所以竭盡所能在政策和預算案上多方面輔助人民，提升各商家的技術頂
限，立志回到東南亞地區經濟龍頭位置。一直以來中小企企業都是大馬經濟最佳推
手，團結政府為了展現想要進行各方面改革破釜沈舟的決心，今次財政預算案總撥款
達到 3838 億令吉，再創新高。其中，中小企業撥款更是從 40 億提升到 44 億。他直
言，中小企業除資本問題外，也面對其他困難，包括政府制度和人力不足的問題。團
結政府聽到商業群體的心聲後，決定把雇主付的外籍員工稅款歸回他們，協助生意智
能化，培訓本地技能員工。

此外，政府在體制上也決定減少繁文縟節，確保大馬向商界釋放出友善的訊號，吸
引更多外資來馬投資，讓我國的商業環境更友善。這其中包括批準發展的審核時間
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從 42 天變成 21 天，審查部門從 19 個變成 5 個，確保投資、貿易及工業部不只是批
準投資的權威，反而應該當起扶持者的角色，協助和促進外來直接投資或國內直接投
資，從零直到完成為止。

“這些改革計劃和未來方向，沒有地方性或全國性的組織支持是不可能會完成。更何
況檳州中華總商會成立至今已經 120 年，不管是社會、國家、華社和工商界的層面
都曾留下歷史的痕跡，更應與政府合作。”

  本會董事和貴賓們進行切蛋糕及祝酒儀式，見證檳州中華總商會走過了 120 年歷史。

  當晚的壓軸是檳中總董事獻唱《朋友》和《明天會更好》，為晚宴畫上完美的句點。

（左起）檳中總永久名譽會長丹斯里拿督斯里陳國平
局紳、馬來西亞財政部副部長沈志強、檳中總會長
拿督斯里方炎華、馬來西亞教育部副部長林慧英及
檳中總執行顧問拿督斯里祝友成碩士開心合影留念。                        

   馬來西亞中華總商會總會長丹斯里拿督盧成全上
   議員（左七）贈送紀念品予檳中總，由本會會長
   拿督斯里方炎華（左六）接領。
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檳中總也於 2023 年 10 月 28 日（星期六）上午 9 時帶領約 30 名的屬會代表嘉賓
乘坐纜車，前往檳城升旗山 The Habitat 生態公園，並登上檳城最高的 360 度觀

景台欣賞檳城的壯麗景色。然而，當天天空不作美，霧蒙蒙，讓大家無法邂逅檳城的
美景。不過，山上徐徐的涼風還是讓大家度過了一個美好的早晨。

升旗山 The Habitat
生態公園半日遊

OCT
28
2023



SEPT
22
2023 檳中總2023年常年會員大會

PCCC 2023 Annual General Meeting

本會於 2023 年 9 月 22 日（星期五）下午 5 時 30 分在陳國平廳召
開 2023 年常年會員大會。是日會員大會由會長拿督斯里方炎華

主持，共有 105 名會員出席。

大會主席方炎華在常年會員大會上致詞時感謝本會董事及會員踴躍出席當天的常年會
員大會以及在過去的一年來給予本會最大的支持與合作。

他續稱，隨着冠病疫情已經緩和，各領域已全面開放。本會在農歷新年期間也復辦新
春大團拜，同時在永久名譽會長丹斯里陳國平的號召下，捐出 30 萬令吉給檳威 5 個
慈善團體。青商團也在新春佳節期間為檳威兩地 B40 家庭送上溫情，有超過 500 戶家
庭受惠。

他也表示，檳州作為我國的工業重鎮，將是新工業大藍圖的成功要素，要達到大藍圖
所設下的目標，州內幾個大型工程務必盡快動工，包括檳城輕快鐵計劃、檳島南部填
海計劃和檳城國際機場擴建計劃，這都是決定檳州未來發展的 3 個巨型工程。

他續稱，峇都交灣是州內迅速發展及崛起的工業區聚集地。已獲得 23 家跨國公司和
本地企業簽署土地買賣協議的檳城柏淡科技園計劃，未來幾年也將是檳州工業的焦
點，所以交通的連接性更顯得重要。擬定威省交通大藍圖，提供更好的交通連接性，
加強人與物的移動性，才能讓威省工業發展事半功倍。

他也希望州政府能擬定具前瞻性和改革性的財政預算案，以創造更多就業機會、維護
人民福利、賦予年輕人權益，同時栽培熟練人才應對檳州工業發展需求。

大會一致通過接納由會員提呈之 7 項提案如下：
AGM Adopted 7 Resolutions:

1. 重啟大馬第二家園計劃
大會呼籲政府重新審查大馬第二家園計劃 （MM2H），設定合理具有競爭力的條件，
吸引外國投資者，帶來更多外匯，並加速政府振興經濟的步伐。

案由：此計劃自 2002 年推出以來，共有 57 千 478 名外國人獲得長期準證，上述計劃
是在沒有事先通知和協商的情況下，於 2018 年被迫暫停。2021 年 8 月，當局宣布一
些新的條件。新條件實施後，申請人數減少了 50%。

在新的條件下，申請者每月收入限制從 1 萬令吉提高至 4 萬令吉；申請者也要擁有
至少 100 萬令吉的定期存款，而且獲允許提出最高 50% 的本金，以便用來購買房屋、
照顧健康、作為醫療費或是孩子的教育用途。

另外，申請者必須申報至少 150 萬令吉的流動資產；證件收費從每年的 90 令吉提高
至 500 令吉，且向主要申請人征收 5000 令吉和每名家屬征收 2500 令吉的處理費。

我們認為，新的條件不僅會嚇跑那些正在尋找第二家園準證的投資者，而且較高的門
檻會將外國投資者拒之門外，實際上是將這些潛在的資金推向了鄰國。官方統計數據
證實，申請人數和批準人數都在急劇下降。

檳中總活動 商匯季刊
PCCC NEWSLETTER 05革新第45期

DEC2023



最近，相關負責人的確由提出政府將修改苛刻條件，但是卻遲遲未有行動。政府應該
以更積極與實際的政策來全力推動大馬第二家園計劃。

（由東盟 - 自由貿易區商業發展組提呈）
 
1. Reactivate the Malaysia My Second Home Program (MM2H)
We urge the government to review the Malaysia My Second Home (MM2H) program, with 
competitive conditions to attract foreign investors, bring in more foreign exchange, and 
accelerate the government's efforts to revitalize the economy.

Rationale : Since the introduction of MM2H in 2002, 57,478 foreigners have been granted 
long-term permits, which were suspended without prior notice and consultation in 2018. 
In August 2021, the authorities announced some new conditions. After the new conditions 
were implemented, the number of applicants decreased by 50%.

Under the new conditions, the monthly income limit is raised from RM10,000 to RM40,000. 
Applicants are also required to have at least RM1 million in fixed deposits and are allowed 
to withdraw up to 50% of the principal amount for the purchase of a house, health care, 
medical expenses or for the education of their children.

In addition, applicants must declare liquid assets of at least RM1.5 million; document fees 
have been raised from RM90 to RM500 per year, and a processing fee of RM5,000 for the 
main applicant and RM2,500 for each dependent is levied

We are of the view that the new conditions will not only scare away investors who are 
looking for second home permits, but the higher threshold will simply shut out foreign 
investors and literally pushing these potential funds to neighbouring countries. Official 
statistics have confirmed the drastic decline in number of applicants and approvals. 

Recently there was announcement that the government was reviewing the onerous 
conditions, however until now there is no decision made. The Government should adopt a 
more proactive and practical policy to fully promote the Malaysian Second Home Program. 

(Submitted by ASEAN - FTA Business Development Committee)

2. 推動結構改革及消除官僚主義   
大會籲請政府拿出最大的政治勇氣：（a） 推動結構性改革和創新，消除限制性和封
閉性的商業政策和投資法規，以吸引長期外商投資；（b） 特別關注解決商業監管環
境中與成本相關的瓶頸問題，徹底擺脫過多的官僚主義和繁瑣的規則以及高昂的合規
成本。

案由：團結政府承諾改革、善治和對腐敗零容忍而獲得人民的支持下上台執政。因此，
我們期望政府能夠說到做到。

當局應不時審查所有過時的法律、法規和指南，以跟上世界發展的步伐。太多的法定
機構和委員會，導致業務流程延誤。應建立一站式中心來取代這些機構和委員會，避
免過多的官僚主義。 

（由經濟、財務及稅務組提呈）
 
2. Promoting Structural Reform and Get Rid of Bureaucracy
We urge the Government to demonstrate the greatest political courage: (a) to promote 
structural reform and innovation, eliminate restrictive and closed business policies 
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and investment regulations in order to attract long-term foreign investment; (b) to 
pay particular attention in tackling cost related bottlenecks in the business regulatory 
environment and completely move away from too much bureaucratic and cumbersome 
rules as well as high compliance cost. 

Rationale : The Unity Government came into power with the support of the people on the 
promise of reform, good governance and zero-tolerance against corruption, thus we are 
expecting that the Government will walk the talk.  

All out-dated laws, regulations and guidelines should be reviewed from time to time 
to keep up-dated with the world progress. There are simply too many agencies and 
committees that cause delay in the business process. One-stop centre should be set 
up to replace the agencies and committees and to avoid too much bureaucracies. 
 

(Submitted by Economics, Finance & Taxation Committee) 

3. 撤銷進口許可證（APs）及降低進口稅   
大會籲請政府研究撤銷所有進口許可證，並逐步降低進口稅。

案由：進口許可證是一項過時的措施，應予取消。這與當前鼓勵自由競爭和反對濫用
市場支配地位的商業環境背道而馳。

（由交通、物流及關稅組提呈）
 
3. Revocation of Approved Import Permits (APs) and Reduction of Import Tax
We urge the Government to look into revoking all approved import permits (APs) and to 
gradually lower the import tax. 

Rationale : AP is an out-dated measure which should be scrapped.  This is going against the 
present business environment which encourages competition and disapproval of the abuse 
of dominant position in the market.

(Submitted by Transport, Logistics & Customs Committee)

4. 馬來西亞的世俗多元文化民主國家地位
大會籲請聯邦政府確保並維護馬來西亞作為世俗多元文化民主國家的地位。

案由：首相最近宣布，政府希望擴大馬來西亞伊斯蘭教發展局的作用，努力提高國家
的尊嚴和地位。首相表示，他希望馬來西亞伊斯蘭教發展局協助起草一個以昌明馬來
西亞為基礎的國家發展政策框架。

我們認為，讓馬來西亞伊斯蘭教發展局在政策制定中發揮更大作用的建議對馬來西亞
的未來有着深遠的影響，這將會削弱我國作為一個世俗多元文化民主國家的地位。

我們敦促政府小心謹慎，不要倉促宣布任何會影響投資環境和商業環境的政策。

（由商業、中小型企業及人力資源發展組提呈）
 
4. Malaysia’s  Status as a Secular Multicultural Democracy Nation
We urge the Federal Government to ensure and preserve the status of Malaysia as a secular 
multicultural democracy nation.  

Rationale : Prime Minister recently announced that the Government wanted to expand the 
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role of the Malaysian Islamic Development Department (Jakim) in efforts to enhance the 
country’s dignity and status. The Prime Minister has said that he wanted Jakim to help draft 
a national development policy framework based on Malaysia Madani.

We opine that the proposed initiative in getting Jakim to play a bigger role in policy-making 
has far reaching effect on the future of Malaysia which may sideline the identity of our 
country as a secular multicultural democracy nation.

We urge the ruling government to be very careful not to make any hurried policy 
announcement which will affect the investment climate and business environment. 

(Submitted by Business, SMEs & Human Resource Development Committee) 

5. 管制操弄 3R 課題
大會籲請政府對任何濫用宗教和種族課題而威脅馬來西亞多元種族和諧的個人和組織
采取嚴厲行動。

案由：鑒於國內政治局勢的不穩定，不負責任的政客和組織大肆渲染種族、宗教和皇
室等話題。利用社交媒體渲染 3R 問題最令人擔憂。

當局必須采取有效措施維護和平、和諧與安全。

（由基本建設及公共設施組提呈）
 
5. Control and Manipulation of 3R Issues
We urge the Government to take stern action against any individual and organisation 
who abuses any religious and race issues that threatens the harmony in our multi-racial 
Malaysia. 

Rationale : Due to the instability in the local political landscape, irresponsible politicians 
and organisations have played up the topics of race, religious and royalty. The use of social 
media to play up the 3R  issues are most alarming. 

Effective measures must be taken to preserve peace, harmony and security.

(Submitted by Infrastructure & Public Facilities Committee)

6. 提高捐款稅收減免比例
大會籲請政府在即將提呈的 2024 年財政預算案中，提高捐款給經批準機構的稅收減
免上限的百分比，以鼓勵對慈善事業的更多捐贈。

案由：目前，納稅人的減稅上限為個人 / 公司總收入的 10%。

我們認為，應允許更高的百分比，以鼓勵公眾為慈善事業提供更多捐款和貢獻，從而
履行企業社會責任。

（由經濟、財務及稅務組提呈）
 
6. Increase Percentage of Tax Deductions for Contributions
We urge that in the coming 2024 Budget, tax relief for donations and contributions to 
approved institutions can be reviewed and increased to a higher percentage so as to 
encourage more donations and contributions to charitable causes. 

檳中總活動 商匯季刊
PCCC NEWSLETTER 08革新第45期

DEC2023



Rationale : At the present moment, the cap on tax deduction for taxpayers, is at 10% of the 
aggregate income of the individuals / companies. 

We opine that a higher percentage should be allowed so as to encourage more donations 
and contributions to charitable causes in line with CSR. 

(Submitted by Economics, Finance & Taxation Committee)

7. 新稅收不利營商環境
大會籲請政府在引入和實施任何形式的新稅務之前，先咨詢相關利益方，以免增加營
商成本，擾亂商業生態系統。

案由：當局似乎有計劃在不久的將來重啟消費稅和征收資本利得稅。雖然我們認同，
增加政府的財政收入是當務之急，但這項工作必須有條不紊地進行，並事先進行協
商，確保所有利益相關者都有足夠的緩沖期，方才有能力承擔額外責任。由於目前的
商業環境非常不利，且生活費高漲，這一點在此刻顯得尤為重要。

（由經濟、財務及稅務組提呈）
 
7. Business Environment Unfavourable for New Taxes
We urge the Government to consult the relevant stakeholders before introducing and 
implementing any form of new taxes so as not to increase the costs of doing business and 
causing disturbances to the business ecosystem.  

Rationale : There are plans to reintroduce GST and also capital gains tax in the near future. 
While we acknowledge that there is an urgent need to increase the government’s coffers, 
this must be done in an orderly manner with prior consultation and to make sure that all 
stakeholders have sufficient buffer and ready to shoulder the responsibilities.  This is most 
relevant at this juncture due to the very adverse business environment and prevailing cost-
of-living crisis.

(Submitted by Economics, Finance & Taxation Committee)

    會員們踴躍出席會員大會，開心合影留念。
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2024 檳州建博會新聞發布會
Press Conference on Penang Buildex 2024SEPT

8
2023

闊別 18 年，檳州中華總商會與檳州建築
暨材料商公會再次聯辦 2024 檳州建博

會（Penang Buildex 2024）。本會於 2023
年 9 月 8 日（星期五）上午 11 時召開新聞
發布會，歡迎各類建築材料供應商與建築
相關領域者踴躍參與。

檳州建博會籌委會主席拿督林智棟表示，
檳州建博會自 2001 年開始舉辦，之後在
2004 年舉辦第二屆，最後一次是在 2006
年，後來因種種因素而停辦，如今許多
建築材料供應商要求重新舉辦，因此經
商討後決定明年 6 月 18 日至 20 日在檳
城國際會展中心（SPICE Arena）舉辦以
“建築行業展覽盛會”為主題的建博會。 

2024 檳 州 建 博 會（2024 Buildex） 簡 介 
PENANG BUILDEX 2024 是一個獨特的建築及
建造業的展覽會，目的是為建築領域的專
業人士、行業專家和企業提供一個展示其
產品、服務和創新的平台。該活動旨在為
參與者帶來更多的知識分享和交流的機會，
促進建築業最新趨勢的進步。

PENANG BUILDEX 2024 將各類型參展商齊聚
一堂，包括建材設備、建築材料、建築公
司、室內設計師、房地產發展商和承包商。
展會上展示了許多產品和服務，包括創新
的建築機械、建材、電氣和管道系統、綠
色建築技術、建築信息技術解決方案以及
智能家居解決方案。

在一連 3 天的展覽會除了展覽之外，還會
舉辦歡迎晚宴及多項關於當前建築行業課
題的研討會和論壇，如綠色技術、建築領
域的環境、社會和公司治理（ESG）以及最
新的創意、創新和技術。

無論您是承包商、發展商、建材制造
商 / 供應商、設計師、建築師、策劃師
還是投資者，本次展覽會都將為您提供
一個卓越的合作平台，助您建立人際關
系、合作，實現業務增長和市場拓展。 

現已開放展商申請，我們期待您的加入！

2024 年檳州建材 | 展覽會招商全面啟動
2024 檳州建博會詳情如下：

日期  ：2024 年 6月 18 日至 20 日
地點 ：檳城國際會展中心
展位數量 ：70個

   3 種展位配套，RM7200 起 欲了解更多信息和申請參展，請詢問
 招商主任       ： Mr . Leon Lee
檳中總秘書處： 04-2504050

網站：www.penangbuildex.com.my
電郵： info@penangbuilex.com.my
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13
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檳中總執行董事及經濟、財務及稅務組於 2023 年 10 月 13 日（星
期五）下午 4 時，在檳中總會議室收視財政部長公布國家財政

預算案之現場直播，並在財政部長宣布過後，即對預算案作出評估及
向報界發表意見，以反映檳中總之觀點和見解。

檳州中華總商會針對 2024 年度國家財政預算案之評述： 
首相兼財政部長安華今天如期公布 2024 年財政預算案。

這份讓人期待的預算案，再創新高，涉及高達 3938 億令吉，其中 77％用於政府的日
常行政開銷，只有 23％作為發展開銷，再次突顯我國公共財務的困境。顯然，當今
的團結政府承接來自前幾朝政府所遺留下來近乎空虛的財庫，債台高築的情況下，現
任財長在調度政府財務開支方面困難重重。

對於這份2024財政預算案，檳中總歡迎財長公布一個全新的輕快鐵，從檳島至威省，
涉及 100 億，以公私合作聯營方式進行，目前還沒有詳細的資料，檳中總非常期待這
個貫穿兩地的公共交通基建計劃。這個新的輕快鐵計劃，與早前公布的檳島島內輕快
鐵計劃有所不同，檳島輕快鐵是由聯邦政府出資。此外，財長也宣布，重新啟動在巴
生谷的 LRT3，由國家基建公司全資負責。財政部長的這些宣布，加上預算案內的一
些公共交通的計劃，顯示政府準備投入重金，推動公共交通，的確是一個良政。

在今年的會員大會上，檳中總曾經通過提案，呼籲政府重新審查大馬第二家園計劃 
（MM2H），設定合理具有競爭力的條件，吸引外國投資者，帶來更多外匯，並加速
政府振興經濟的步伐。我們感到欣慰，財長在財政預算案里，正式公布要修訂大馬第
二家園計劃條例，讓其更具有競爭力。美中不足的是，當局計劃提高外國買家的印花
稅至 4％，這或許會打擊國內的房地產業市場。

收視財政預算案公布之現場直播 
Live Telecast Viewing of Budget Speech
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其實，在這幾個月里，財長與經濟部長已經多次宣布欲取消各項批量津貼，改以合理
化、針對性津貼取代，特別是燃料方面的津貼。果然，財長在其演詞中講述各項批量
津貼只是給富人家收益。為了公平起見，要改以針對性津貼取代。我們希望屆時公布
的執行方案，會是公平合理，不要發生劫富濟貧，甚至是仇富的現象。畢竟，高收入
群也在個人所得稅方面繳付了高額的稅務。 

另外，我們關注取消肉雞與雞蛋的頂價，讓市場自由運作，目標為確保供應受保障，
但是實際執行時，所出現的種種狀況，值得當局密切觀察，確保不會造成糧食物價高
漲。

當然，我們不得不提預算案的三大增稅。服務稅方面遞增 2％，非上市公司的脫售股
份的資本利得稅，以及奢侈品稅。這三項新稅務的細節，有待公布。檳中總將會密切
關注相關細節，再提供我們的看法。

2024 財政預算案也對於旅遊業提出一些優惠，包括放寬簽證等等措施。還有就是世
界遺產建築物的撥款維修基金給予國內幾個地方，可惜的是世界遺產的先驅州屬檳城
與甲州卻榜上無名。我們在此呼籲財政部給予這兩個先驅州屬特別撥款，加強現有景
點的設施。 

目前國內存有不少老舊高樓建築物，但是有礙於相關法令的缺陷，使到城市重建、
翻新老屋的工作面對苦難。在先進國家，特別是鄰國新加坡，集體出售（en-bloc 
sale）靠着完善的法律基礎，得以進行。因此，我們歡迎財長在預算案中關注這個迫
切的社會問題，建議修改法令，以利集體出售的進行，從而加速城市發展。

概括而言，由團結政府提出的這份財政預算案，雖然是以加稅與取消批量津貼為前
提，也與一般商家的期許有所落差，但是檳中總還是對於這份預算案充滿期許，但願
國家擁有一個穩定的政府，在首相安華的積極領導下，反貪倡廉，在未來的幾年，可
以務實的帶動國家發展，實現昌明大馬的目標。

The Prime Minister cum Finance Minister Anwar announced the 2024 Budget today as 
scheduled.

This highly anticipated budget reaches a new high,involving a whopping RM393.8 billion, of 
which 77% will be spent on the government's day-to-day administrative expenses and only 
23% on developmental expenses, once again highlighting the plight of our public finances. 
Obviously, the current unity government inherits the nearly empty treasury left over from 
previous administrations, and with the high level of debt, the incumbent Finance Minister 
is having a difficult time managing the government’s finances. 

For this Budget 2024, the Chamber welcomes the Finance Minister's announcement of 
a new Light Rail Transit (LRT) from Penang Island to Seberang Perai, involving $10 billion 
in a public-private partnership (PPP) venture, for which detailed information is not yet 
available and is very much looking forward to this public transportation infrastructure 
plan that will connect the island and mainland. This new LRT program is different from the 
earlier announced Penang Island LRT plan, which is funded by the federal government. The 
Finance Minister also announced the re-launch of the LRT3 in the Klang Valley, which will 
be wholly funded by the Prasarana Malaysia Berhad (Prasarana). These announcements by 
the Finance Minister, coupled with some of the public transportation plans in the Budget, 
show that the government is prepared to invest heavily in promoting public transportation, 
which is indeed  a good policy. 

PCCC’S COMMENTS ON BUDGET 2024 
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At this year's AGM, PCCC had passed a resolution calling on the government to review the 
Malaysia My Second Home (MM2H) program, with competitive conditions to attract foreign 
investors, bring in more foreign exchange and accelerate the government's efforts to 
revitalize the economy. We are pleased that the Finance Minister has formally announced 
in his budget speech that he will revise the regulations of the MM2H program to make it 
more competitive. The downside is that the authorities plan to raise the stamp duty for 
foreign buyers to 4%, which may hit the domestic real estate market.

In fact, in the past few months, the Finance Minister and the Minister of Economy have 
repeatedly announced their intention to abolish various bulk allowances and replace them 
with rationalized and targeted subsidies, especially for fuel subsidies. Sure enough, in his 
speech, the Finance Minister said that the various batch subsidies only benefit the rich. 
For the sake of fairness, they will be replaced by targeted subsidies. We hope that the 
implementation plan to be announced by then will be fair and reasonable, and that there 
will be no robbing of the rich to help the poor, or even hatred of the rich. After all, the high-
income group also pays a high amount of tax in terms of personal income tax.

In this regard, we are concerned about the abolition of the ceiling price for broiler chickens 
and eggs to allow the market forces to determine the prices, with the objective of ensuring 
security of supply. 

However, it is worthwhile for the authorities to closely observe the various situations that 
have arisen in the course of actual implementation to ensure that supply is safeguarded 
and this will not lead to a surge in food prices.

Of course, we have to mention the three major tax increases in the Budget. A 2% increment 
in service tax, capital gains tax on the sale of shares of unlisted companies and luxury goods 
tax. Details of these three new taxes are yet to be announced. We will keep a close eye on 
the details and provide our views.

Budget 2024 has also proposed some incentives for the tourism industry, including visa 
liberalization and other measures. There is also a grant for the maintenance of World 
Heritage buildings to a few places in the country, but unfortunately the 2 World Heritage 
pioneer states Penang and Malacca were not on the list. We would like to call on the 
Ministry of Finance to give these two pioneering states a special grant to enhance the 
facilities of the existing sites. 

Currently, there are many old high-rise buildings in the country. However, deficiencies in  
relevant laws and regulations have made urban redevelopment and refurbishment of old 
houses facing difficulties. In advanced countries, for example the neighbouring country 
of Singapore, en-bloc sale is possible with a sound legal basis. We therefore welcome the 
Finance Minister's attention to this pressing social issue in the Budget and his proposal to 
amend the law to facilitate en-bloc sales, thereby accelerating urban development. 

In summary, although the budget proposed by the Unity Government is focusing on tax 
increases and the abolition of batch subsidies, it also fell short of the expectations of the 
business community, the Penang Chinese Chamber of Commerce is still full of expectations 
for this budget. We hope that the country will have a stable government and under the 
active leadership of the Prime Minister Anwar, it will fight against corruption and promote 
honesty and integrity. In the next few years, it can pragmatically drive the country's 
development and realizing the goal of a prosperous Malaysia.
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中國哈爾濱市人民政府外事辦公室代表團蒞訪
Courtesy Visit by Delegation of Foreign Affairs Office of 

Harbin Municipal People's GovernmentAUG
3

2023

中國哈爾濱市人民政府外事辦公室副主任徐廣為（坐者）一行 3 人於 2023 年 8 月
3 日（星期四）下午 4 時蒞訪本會，獲得本會會長拿督斯里方炎華（右四）及執
行董事的接待。此次拜訪的目的是為了促進雙方的聯系，開拓哈爾濱市與檳城的
友好交流及務實合作。副主任徐廣為也邀請本會有機會到哈爾濱拜訪。

中國國際貿易促進委員會海南省委員會
（海南省貿促會）蒞訪

Courtesy Visit by Delegation of China Council for the Promotion 
of International Trade Hainan Provincial Committee

SEPT
20
2023

檳州與海南互為友好省州，為進一步推動海南與檳州間的交流合作，中國國際貿
易促進委員會海南省委員會（海南省貿促會）副會長王玉淵與其代表團一行 7 人
於 2023 年 9 月 20 日（星期三）下午 2 時蒞訪本會，獲得本會會長拿督斯里方炎
華及執行董事的接待。

為促進中國海南省與馬來西亞的貿易投資合作和經濟發展，雙方也共同簽署了合
作備忘錄。

檳中總活動 商匯季刊
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Central Asian Group（CAG）與來自中亞地區 
（俄羅斯、哈薩克斯坦、烏茲別克斯坦和塔吉克斯坦）

的企業家蒞訪
Courtesy Call by Central Asian Group (CAG) together with a group of 

prominent businessmen from Central Asia regions – Russia, Kazakhstan, 
Uzbekistan and Tajikistan

OCT
24
2023

Central Asian Group（CAG）與來自中亞地區（俄羅斯、哈薩克斯坦、烏茲別克斯
坦和塔吉克斯坦）的企業家一行 44 人於 2023 年 10 月 24 日（星期二）下午 2 時
蒞訪本會，獲得會長拿督斯里方炎華、執行董事及青商團執委的接待。雙方相互
交流，期許在未來有合作的機會。

與威省市議會的對話會
Dialogue Meeting with MBSP

SEPT
20
2023

檳中總交通、物流及關稅組副主任李祖敏於 2023 年 9 月 20 日代表小組出席由檳
中總交通物流組主催、聯合其他公會如檳城貨運代理公會（PFFA）和馬來西亞運
輸商公會（AMH）與威省市議會的對話會，討論北賴自由工業區收費課題。物流組
和業界代表非常感謝本會市議員郭介振主持這個對話會及協調處理威省市議會管
理的自由工業區收費系統對業界的影響。

調高 FIZ 收費已不可逆轉，不過，這次的對話會有效的優化整個收費機制，並簡
化了準證申請程序。一次性改善困擾業界 1 年多的入口擁堵問題，如通過增加停
車位、提升安全措施、優化收費機制並簡化準證申請機制、解決了業界面對的問
題，郭介振的效率和行動力備受業界肯定。

檳中總活動 商匯季刊
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HRDF“2001年人力資源發展有限公司法令”講座會 
Briefing on Insights Into The Pembangunan Sumber 

Manusia Berhad Act 2001SEPT
6

2023

檳中總商業、中小型企業及人力資源發展組於 2023 年 9 月 6 日（星期三）在陳國
平廳舉辦 HRDF“2001 人力資源發展有限公司法令”講座會，邀請人力資源發展機
構北馬區小組主任 Mr. Mohamad Shahril Azuan Bin Mohamad Nor 為大家剖析有關
人力資源發展基金的資料和訊息，讓出席者更了解該基金的申請手續等。當天約
有 70 人出席聆聽。

Mr. Mohamad Shahril Azuan Bin Mohamad Nor 指出，此法令擴大了涵蓋範圍至幾
乎全部領域（除了公共機關及特定的非政府組織），強制規定擁有 10 名以上大馬
員工的雇主須繳交 1% 稅金。但雇主可以向人力資源發展基金申請提供員工培訓
的費用，其中包括場地費、膳食津貼、車程津貼、海外培訓教練津貼、機票津貼
及器材費用等。他補充，公司內部培訓的津貼申請所需的條件是需符合至少 4 小
時的培訓時間，而且是面對面的實體培訓。

“如何協助中小企業解決招聘及人力短缺的問題”
講座會

Seminar on Solve Hiring & Manpower for SMEs & BusinessesOCT
12
2023

對於企業而言，人才就是企業的核心競爭力和未來發展的驅動力。然而，仍有很多
企業很難招聘到與職位要求相符的員工，面臨着人才短缺的問題，且這也是所有
市場和公司在全球範圍內的一個現實。檳中總資訊工藝組與 FastJobs 於 2023 年 10
月 12 日（星期四）上午 10 時在陳國平廳聯辦“如何協助中小企業解決招聘及人
力短缺的問題”講座會，邀請 Fast Co. 首席執行員暨創辦人 Mr. Julian Tan 及業務
發展經理 Ms. Winnine Leong 為大家分享如何透過 FastJobs 的平台來簡化企業的招
聘廣告發布流程，從大量申請中輕松篩選出合適的人才，做出最佳的招聘決策。

檳中總活動 商匯季刊
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數碼行銷策略線上講座會
Unlock the Power of Digital Marketing with MDEC’s 

eUsahawan ProgramOCT
14
2023

為了讓會員們掌握在數字營銷領域所需的技能和知識，檳中總商業、中小型企
業及人力資源發展組於 2023 年 10 月 14 日（星期六）上午 9 時至下午 5 時通過
zoom 視頻方式舉辦數碼行銷策略線上講座會。講座會邀請 eUsahawan 講師察賢慧
及陳志龍為大家分享如何透過網絡平台如 Facebook, Instagram, TikTok, Whatsapp 
來開展網絡業務，提升銷售，並滿足不斷變化的市場需求。當天共有 50 人參與線
上教學。

一直以來，物流業和貿易商都非常依賴美元和歐元作為主要的兌換貨幣。然而，
近年來，馬幣對於這兩種主要貨幣的匯率相對疲軟。因此，擁有像離岸人民幣(CNH)
這樣的區域貨幣作為額外選擇，對商界尤其是貿易商、制造商和物流業者來說是
一個優勢。有鑒於此，馬來西亞衍生產品交易所 (BMD) 將於今年 12 月中旬正式推
出一種新的貨幣期貨合約，即小型美元 / 離岸人民幣期貨合約 (FCNH)。

檳中總交通、物流及關稅組與經濟、財務及稅務組及馬來西亞衍生產品交易所於
2023 年 11 月 21 日 ( 星期二 ) 上午 9 時至下午 12 時 30 分在陳國平廳聯辦“如何
透過馬來西亞衍生產品交易所推出的小型美元 / 離岸人民幣期貨合約 (FCNH) 保護
您的人民幣交易”講座會，邀請馬來西亞衍生產品交易所投資發展部助理副主席
陳麗真和產品與市場開發部助理副主席杜緣祿為大家分享。本會也是第一個舉辦
該課題的商團，當天約有 43 人出席聆聽。

“如何透過馬來西亞衍生產品交易所推出的小
型美元 / 離岸人民幣期貨合約 (FCNH) 保護您的

人民幣交易”講座會
Seminar on Protect Your Renminbi Trades with Mini USD CNH 

Futures (FCNH) by Bursa Malaysia Derivatives

NOV
21
2023
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檳中總義務秘書拿督駱榮偉律師、義務財政拿督盛秀蓮、董事彭麗君、黃婉君律師、
拿督毛繼榮、陳以哲及莊國才於 2023 年 9 月 22 日（星期五）晚上 7 時 30 分假美麗
華魚翅海鮮酒家設宴款待全體董事、青商團執委、各工作組組員、媒體及各界友好。
晚宴十分熱鬧，眾人把酒言歡，享用美味佳肴，熱絡交流。

檳中總執行顧問拿督斯里祝友成碩士於 2023 年 11 月 24 日 ( 星期五 ) 晚上 7 時假美
麗華魚翅海鮮酒家設宴款待全體董事、青商團執委、各工作組組員、媒體及各界友好。
晚宴氣氛溫馨、歡樂，眾人度過了一個愉快的夜晚。

檳中總晚宴
PCCC Dinner 

檳中總活動 商匯季刊
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檳島市政廳和檳中總青商團種植樹木活動
Let's Plant A Tree Campaign

JULY

2023

為了響應綠化環境，青商團與檳島市政廳於 2023 年 7 月 29 日（星期六）在新港
Golden Triangle 2 後的空地種植 100 棵樹，費用是由本會檳島市議員李志豪撥款
贊助。

青商團一行 39 人於 2023 年 8 月 4 日（星期五）前往太平參觀必勝礦泉水工廠，
了解水的制造過程與環保技術。同時，也前往金地園香餅家和泉成炭窯，感受傳
統烤餅的香氣及了解木炭燒制工藝。

參觀必勝礦泉水工廠 
PCCC YES Corporate Visit to SpritzerAUG

4
2023

29
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企業拜訪 DHL Express Penang Gateway 
Corporate Visit to DHL Express Penang Gateway

青 商 團 分 別 於 2023 年 8 月 29 日 和 8 月 30 日 前 往 拜 訪 DHL Express Penang 
Gateway, 了解其公司的營運模式。這次的拜訪讓大家大開眼界，獲益不淺。

AUG
29&30

2023

檳中總青商團於 2023 年 11 月 18 日 ( 星期六 ) 下午 5 時 30 分接待來自中國傳媒
大學的調研團，此調研團由中國傳媒大學的 2 位老師、6 名博士生和 4 名碩士生
組成。此調研主要是想了解馬來西亞高校和媒體，華人社團在馬來西亞的發展情
況以及華人社團在促進馬中合作和人民交流發揮扮演的角色。

中國傳媒大學蒞訪 
Courtesy Visit by The Communication 

University of China (CUC)NOV
18
2023
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檳中總青商團於2023年 9月16日（星期六）上午
8時至下午5時假檳城中華體育會舉辦 YES超級

青年羽球賽。當天共吸引了約100名年齡介於18歲
至 25歲的學生參與，分為男單、男雙及混雙3個組
別。活動當天也邀請了前馬來西亞男子羽毛球國家隊
球員吳蔚昇前來出席開幕禮，為賽事增添不少色彩。
同時，在開幕儀式後，吳蔚昇也與讚助商 Athrotech
代表余津華對打，滿足現場球迷期待。此外，現場也
不乏參賽者親友的歡呼喝彩聲，大伙兒度過一個充滿
活力又歡樂的大馬日公假。

會長拿督斯里方炎華致詞時表示，羽毛球一向來是人
民喜愛的運動，它匯聚了無數熱愛體育的人，它不
僅是一種競技，更是一種傳遞友誼、團隊合作和健康

SEPT
16
2023

檳中總青商團超級青年羽球錦標賽得獎名單
男單

金牌：林松隆
銀牌：沈鋒豪

銅牌：宋梓偉、洪立信
男雙

金牌：王揚升 \ 朱益勝
銀牌：沈鋒豪 \ 趙斯勤

銅牌：杜祖祺 \ 張軒哲、邱建晟 \ 吳霖厚
混雙

金牌：李柄學 \ 蔡欣兒
銀牌：沈鋒豪 \ 李洵渼

銅牌：曾榆翔 \ 林暉惠、杜祖祺 \ 陳雁凌

 會長拿督斯里方炎華（左二）代表檳中總贈送紀念品
 予前馬來西亞男子羽毛球國家隊球員吳蔚昇（右），
 由署理會長拿督陳顯裕律師（右二）及籌委會主席陳
 俊傑（左）陪同。                        參賽者使出渾身解數，爭取最高榮譽。

混雙得獎者與頒獎嘉賓分享喜悅。

  嘉賓與讚助商合影留念。   男單得主合影留念。

  男雙金銀銅牌得獎者開心合照。

生活方式的運動。他表示，青商團
非常活躍，且舉辦了大大小小的活
動。這也是青商團第一次舉
辦羽毛球錦標賽。他希望這
個平台可以讓學生們好好發
揮自己的才能，擴展人脈，
積累經驗。

籌委會主席陳俊傑致詞時表示，這
次羽球錦標賽的成功舉辦離不開各
位讚助商、合作伙伴、工作人員和
志願者的辛勤努力與大力支持，才
能使這個錦標賽成為了一場精彩紛
呈的體育盛宴。“我要感謝所有參
賽選手，你們的熱情和奉獻精神讓
這個錦標賽成為可能。你們的奮力
拼搏、充滿活力的表現，讓我們看
到了檳城青年在羽球領域的巨大潛
力。希望這個錦標賽能夠激勵更多
的年輕人參與到羽球運動中，培養
更多的優秀選手。”
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饑餓 30 之 8 小時自辦營 - 奔向奇跡
8-hour Corporate Famine DIY Camp – Strike Out Hunger

SEPT

2023

在全球的各個角落，仍有無數的人們每天都面臨着饑餓的困境。檳中總青商團於
2023 年 9 月 3 日（星期日）假檳城韓江中學舉辦饑餓 30 之 8 小時自辦營 – 奔向
奇跡。當天，我們匯聚了百位饑餓勇士，共同度過了充實的 8 小時，與全球饑餓
抗爭一同前行。這是一次令人難以忘懷的體驗。

活動當天也邀請到八度空間主持人 Chrystina Ng 黃瑋瑄出席，以呼籲更多人關注
該慈善活動的意義，為全球貧窮的孩子帶來祝福和希望。

青商團也將活動的盈余 RM10,337 全數捐給世界宣明會，以支持他們在斯里蘭卡和
其他地區的扶貧工作。

青商團國際講演會小組於 2023 年 8 月 25 日（星期五）下午 3 時至 6 時假吳潮記
菜館舉辦企業人相學與辦公室風水布局講座會，邀請台灣國學博士張志戎老師與
大家分享，讓在場的出席者更好地理解了人相學和辦公室風水布局對於企業的重
要性。當天約有 67 人出席。

企業人相學與辦公室風水布局講座會
Seminar on Corporate Anthropology and 

Feng Shui Layout for OfficeAUG
25
2023

3
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【保護企業，傳承價值】工作坊  
- 懂知識產權，保無形資產，創商業價值

Safeguard Your Business Value with Intellectual Property 
Protection Workshop 

SEPT

2023

產權的保護要從小開始，無論企業規模大小，知識產權都將是推動企業在市場上
占領優勢地位的因素。檳中總青商團和 NBS Intellectual Sdn Bhd 於 2023 年 9 月
23日（星期六）下午12時30分至下午5時在陳國平廳聯辦【保護企業，傳承價值】
工作坊 - 懂知識產權，保無形資產，創商業價值。講座會邀請資深知識產權法律
顧問戴碧偉及資深專利與外觀設計顧問徐振揚為出席者分享如何掌握商標、專利、
版權和外觀設計等重要產權知識，一起構建保護產權的大格局。當天約有 50 人出
席。

為了向社會推廣及傳遞基本的急救知識與技能，檳中總青商團於 2023 年 10 月 7
日（星期六）上午 8 時 30 分至下午 5 時在陳國平廳再次舉辦現場急救培訓人員訓
練課程 2.0，邀請了梁元慶醫生及醫療團隊教導大家通過實操性練習，學習如何進
行心臟復蘇、如何正確使用自動體外除顫器、急救技巧、傷口處理方法以及應對
緊急情況的有效策略。活動當天吸引了約 60 名會員積極參與，甚至還有曾經參與
過的會員重新學習，重溫急救知識。

檳中總青商團團長李烔良表示，盡管這些知識屬於急救的基礎，但仍然存在許多
人不熟悉或不了解。他呼籲出席者將所學知識傳遞給身邊的人，讓更多人具備應
對緊急情況的能力。

現場急救培訓人員訓練課程 2.0
Penang State First Responder TOT Course 2.0OCT

7
2023

23
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“老板理財專業知識”講座會
Seminar on Financial Management Expertise for 

Business OwnersOCT

2023

從一個小攤位，到一個小店鋪，乃至於一個大企業，不論生意規模大小，無論是
管理階層還是執行者，都需要懂得理財知識，才能讓生意持續增長。檳中總青商
團於 2023 年 10 月 25 日（星期三）上午 9 時至下午 1 時在陳國平廳舉辦“老板
理財專業知識”講座會，邀請邁悅理財集團創辦人周志強院長為大家分享企業現
金流、企業資產化、股權規劃和人才規劃的相關課題。周志強院長無私的分享讓
現場參與者獲益匪淺，當天約有 60 人出席。

檳中總青商團於 2023 年 10 月 31 日（星期二）下午 2 時至 5 時在陳國平廳舉辦
Web3會員經濟:零售業的全域營銷策略講座會，邀請Wonder 創辦人、HRD 培訓師、
馬來西亞品牌營銷顧問 Ms. Ines Yong 為零售業從業者、企業家以及所有對零售業
未來發展充滿熱情的人分享。分享課題包括了了解吸引年輕族群的會員系統、如
何開辟新的企業收入、掌握 TikTok 的流量密碼，以在競爭激烈的市場中脫穎而出
並取得成功。當天約有 40 人出席。

Web3 會員經濟 : 
零售業的全域營銷策略講座會

Web 3 Membership Economy: Marketing 
Strategies for the Retail Industry

OCT
31
2023
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白酒品酒會
YES Baijiu TastingAUG

2023

青商團女青小組於 2023 年 8 月 25 日（星期五）下午 6 時 30 分至 9 時 30 分假吳
潮記菜館舉辦白酒品酒會。通過 Deluxe Food & Beverage 的傅志濤董事經理和黃
莉柵檳城銷售經理的精彩講解，出席者更深入地了解了西鳳酒和國窖，也有幸品
嘗到兩大白酒品牌的經典佳釀。當天約有 60 人出席。

為了感謝媒體一路以來對青商團的支持和各項大大小小的活動報導，青商團於
2023年10月11日（星期三）晚上7時假貴賓樓大酒家舉辦青商團感恩媒體之夜，
邀請了各報館高層代表出席，眾人開心聚首。團長李烔良在致詞時表示，青商團
與各報館這些年來合作無間，彼此間的關系已不僅僅是報館與商家，而是像朋友
般的友情。

青商團感恩媒體之夜
YES Media Appreciation NightOCT

11
2023
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檳州中華總商會 （檳中總）針對在檳州
設立金融特區一事，發表文告，呼籲財政
部盡快落實這項建議，一南一北，相互配
合，對國家整體經濟發展，除了前瞻性的
部署，也是具有非常戰略性的意義。 

前檳州首長，也是峇眼國會議員林冠英日
前在國會辯論時，為檳州人民請命，呼籲
首相在北馬設立金融特區。根據報道，林
冠英在國會發言指出，檳城目前擁有成熟
的制造業關鍵基礎，不僅在北馬，也包括
在全馬推動發展，並促進服務業的增長。 

檳中總指出：檳州的工業發展已經邁入了
第 50 年，峇六拜是檳城主要的自由貿易
工業區。這些年來，檳州工業的蓬勃發
展，見證了政府良好的計劃與政策落實，
其中把峇六拜規劃為自由工業區所帶來
的各項優惠，特別是政府稅務方面，就是
一個非常成功的例子。 

檳州早在國家獨立前，也就是在英國殖民
地時代，成為英國最早在遠東殖民的貿易
自由港。憑着地理優勢，貿易自由港促進
檳州的經貿發展。到了 70 年代，隨着自
由港的失去，檳州須要轉型，朝向工業發
展，而峇六拜自由工業區的開發，使檳城
在全球電子產業中擁有一席之地，進而被
譽為“東方矽谷”。 

以上的例子，說明了一個事實，來自民間
私人工商界的努力經營，須要政府的良好
政策的推動與配合。在這方面，檳中總認
為，檳州未來 20 年的發展，除了繼續依
靠東方矽谷具有的優勢之外，更需要開拓
新的領域，特別是服務業。在這方面，金
融特區的開發恰恰是一個正確的方向。其
實，在 60 年代，檳城也曾經是我國商業
銀行的重鎮，曾經擁有兩家在檳城起家，
作為總部的商業銀行，計南方銀行與萬興
利銀行。而獨立前，配合自由港地位，多
家著名的外資銀行都在檳城設立基地，為
國內外商家提供金融服務，促進商業貿易
的發展。 

當前，首相安華領導的政府首要任務是搞
好經濟，降低人民的生活成本。團結政府
自從去年 11 月成立以來，都花太多時間
在應對日益擴大影響力的伊斯蘭黨攻勢。
而首相安華推介的“昌明大馬”框架與口
號，其精神與願景，很可惜的，還來不及
完全貫徹與融匯至國內各階層與領域。 

因此，檳中總呼籲朝野政黨，即刻停止一
切勞民傷財的政黨政治糾葛，應該讓團結
政府放手發展經濟，落實昌明大馬的概
念，關注國家的良好治理、可持續發展以
及種族和諧，則國家與人民幸甚。

檳中總：
支持在檳城設立北部金融特區SEPT

15
2023
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檳中華總商會置疑檳城發展機構  
出售 558.96 英畝土地
峇都加灣工業園 2（Batu Kawan Industrial 
Park 2）
售價六億 4602 萬 718 令吉

會長拿督斯里方炎華在新聞發布會上指出，
檳州中華總商會在今年五月間，接到投訴關
於市場上有兩家房地產中介公司兜售位於峇
都加灣工業區的第二個工業園（BKIP2）的
工業地。中介開價每方尺馬幣 80，可售賣的
工業地面積每片至少 5 英畝。

其中一份兜售書說明有關欲出售的工業園地
段分為 4 個發展期 ：
Phase 1 : 160 acres
Phase 2 : 159.98 acres
Phase 3 : 120 acres
Phase 4 : 118.98 acres
     Total : 558.96 acres

當時，我們發現這樣兜售 PDC 工業地的方式
是別開生面，不尋常。

過去，由於 PDC 工業地供不於求，大小商家
要購買 PDC 工業地，都是須要直接向 PDC
提出申請，通過 PDC 與 Invest Penang 的審
核之後才可以獲得 PDC 的售地獻議，的確一
地難求。 

然而 BKIP2 的工業地卻是通過產業中介，在
公開市場出售。這就難免引起我們的關注，
特別是當前檳州工業地稀缺。在這方面，州
政府與 PDC 已經多次的強調州內工業地的不
足問題。

根據報導，州政府首先在 2020 年 10 月在州
議會對外公布 BKIP-2 計劃。BKIP-2 是 PDC
開發的第 10 個工業園。

其實，PDC 自從在 1969 成立以來，就是國
內首屈一指的工業園開發機構。PDC 在過去
通過土地征用法令強制收購私人土地，用來
發展工業園，是符合公眾利益的官方行動，
無可置疑。然而，PDC 以土地征用法令強制
收購私人土地，本身卻沒有自行開發，反而
假手於人，出讓於私人發展商來發展，卻是
令人質疑，在法律上也可能受原地主的挑
戰。

於是，我們進過一番查詢，發現到 PDC 的
確正在與一家來自吉隆坡的公司 UMECH 
CONSTRUCTION SDN BHD 進行售地的商議。我
們更通過市場上公開管道，包括 SSM 公司注
冊局，還有就是 CTOS 尋找相關公司資料。

但是，還有相當部分的賣地概況，好像何時
啟動賣地的商議，賣地條件，售價等等，特
別是 PDC 基於什麼原因放棄過去 50 多年來

有關 PDC 售地  
- Batu Kawan Industrial Park II 新聞發布會
 Press Conference on PDC Land Sale Issue

OCT
3

2023
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的傳統，沒有自行開發工業園，而假手於人，而引起一連串的疑問。 

由於正處於六州大選敏感期，檳中總只好暫時按後，等到州選塵埃落定之後，也就是
在 27/7/2023 ，才正式發信給與 PDC 主席。

信中，我們提出的詢問與疑點主要在於：-

1. PDC 以每方尺 RM26.53 的售價是否合理？而且售地的付款期限可以拖延 4 年？

2. 558.96 英畝，價值連城的工業土地，為何是在沒有公開招標的情況下出售給與私  
   人公司，UMECH CONSTRUCTION SDN BHD。

3. 把大片工業地出讓私人發展商，是否有進行相關項目的可行性與合理性的調研？ 

4. 有關公司是否在財務上有能力來負起這項龐大的工業發展？

5. 為何建議買賣過程中，除了原有的買家 UMECH CONSTRUCTION SDN BHD 之外，又
   涉及另外一家公司，UMECH LAND SDN BHD ？

6. 

檳州中華總商會置疑檳城發展機構 出售 558.96 英畝土地的出發點，是對事不對人，
同時更是基於一塊價值連城、稀缺的工業地，是屬於檳州子民的土地，絕對不可以在
不明不白的情況下出售。為何整個出售過程，沒有通過公開招標程序 ? 對於一項數
十億計劃（雙威集團文告提到是 35 億），PDC 基於什麼標準，可以繞過公開招標的
重要程序？

首長在 25/8/2023 的回函，有提 Umech Construction Sdn Bhd 公司在參與 EXPO DUBAI 
2020（這個博覽會因疫情，延遲到 2022 年才舉行）的博覽會上得悉這個工業發展項
目。有關公司聲稱可以爭取迪拜的基金來發展。

然而，到了 27/9/2023, 提供資金的是本地的雙威集團。我們不禁要問，當初說好，
在 2022 年初，“通過在 2020 年迪拜世博會的商務配對會上，UMECH 已表達了對該項
目投資的濃厚興趣，並成功安排了與相關資助方進行深入討論。經過討論，PDC 深信 
UMECH CONSTRUCTION SDN BHD 能夠在迪拜的資金支持下有能力推動並實施該項目”， 
卻不見蹤影，變成了雙威集團 ?

根據公司注冊局 SSM 的資料，雙威集團是遲至 25/9/2023 才通過入股方式，控制
Umech Land 公司的 70% 股權。

那麼，我們要問當初與 PDC 在 2020 年迪拜世博會的商務配對會上的買主 UMECH 
CONSTRUCTION SDN BHD 和今年 9 月 27 日與 PDC 簽合約的買主是否是同樣的一個主要
股東？還是在過程中，通過股權的更動，變成了轉手的交易，背後涉及人士從中獲利 
？ 
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售地一大片稀缺的工業，是否與 PDC 的首要任務相互抵觸？ PDC 身為州政府的首要
官方機構，開崇明義，說明是要通過可持續的社會經濟發展，使檳城成為一個更美
好的地方，希望其一切發展計劃，皆可以成為檳城及其人民的楷模。既然是這樣，
為什麼 PDC 不願意繼續接下發展這個原本屬於第 10 個工業園的開發呢？



本會永久名譽會長丹斯里拿督斯里陳國平局紳也在新聞發布會上補充一些要點，並提
出了 6 個疑問和一個聲明。

疑問 1：為何沒有公開招標？
 
這種數十億的大型工程，為何 PDC 可以略過公開招標的正軌程序？ 

經過我們的詳細調查，像 Umech Construction Sdn Bhd 這樣一間沒有經驗且經濟能力
有限的公司，卻能夠獲得 PDC 授予如此大型的工程，這是非常可疑的。

疑問 2：為何沒有把機會留在檳州？ 

事實上，我們檳州有許多公司擁有足夠的財力和能力去承包這樣的大型工程。
 
如果這樣大型的工程可以授予一間檳州子民的公司去發展，所有的收益都能夠本土
化，也就是完完整整屬於檳州子民的經濟利益。而作為檳州首長的曹觀友，卻沒有照
顧檳州子民的利益，也沒有顧及檳州子民的經濟效益為前提，讓這個大項目發展授予
一間屬於吉隆坡的公司。
 
這樣的操作，根本就是檳州子民的經濟損失。

疑問 3：為何以低於市價的價格出售土地？ 

針對 Umech 公司所購入的價格，其實遠遠低於市場價。如果 PDC 有公開招標的話，我
們相信可以獲得更多的收益，預計可以多出至少 2 億的收入。而身為檳州首長若置之
不理這樣的問題，根本就有愧於全檳州子民，完全忽略了檳州子民的利益。 

不但如此，這項交易對原地主是非常不公道的。因為這些征地的初始，都是以檳州的
正軌發展為前提，是公眾利益，然而現在卻為私人單位所擁有。

疑問 4：檳州政府是否對 Umech 公司的財務情況親自做過調研？ 

針對首長於 25/8/2023 的回函強調擁有一封銀行針對 Umech 公司的財務狀況做出的支
持信。雖然回函沒有附上所謂的支持信，但是我們相信根據一般商業銀行的作業程
序，都是不具約束力，也會含糊帶過。 

另外，首長的回函也注明了 PDC 已經對 Umech 公司進行了 CTOS 審查，該公司實收資
本高達 1,000 萬令吉，負債率為 0%。針對這點，首長卻沒有提供實際的文件進行佐證
有關論述。而根據我們早前所獲得的 CTOS 審查所知，在相關的日期該公司實際上還
有多項的負債，與首長函件所述不符。

疑問 5：為何工程尚未公開就開始賣地？ 

Umech 公司竟然在整項工程還未公開之前，竟已開始通過中介公司兜售有關地段的產
業。我相信有關公司這樣的操作，等同於利用 PDC 的工業地，來獲得現金流，作為購
買 PDC 工業地的部分付款。 

我們認為，公家的地，絕對不可以在未完成交易，繳清購地全額之前，私相授受，根
本就是與良好施政與治理 （good corporate government）的精神背道而馳。
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疑問 6：公司股權出現更動是否有按規定事前呈報相關單位？ 

另外一件奇怪的操作是，商會於27/7/2023第一次去函詢問首長有關這項工程的疑問，
首長爾後在 25/8/2023 回函，然而首長的回答有些答非所問，商會再次於 12/9/2023
去函詢問首長，卻遲遲未收到首長的复函和解釋，然而在 25/9/2023 卻發現 Sunway 
集團做出宣布，正式入主 Umech 公司，控制 70% 的股份。 

對於這項操作，其實所有政府授予的工程，有關公司股東或股權的更動，都必須呈報
於頒發工程的政府單位，且獲得批準後方可執行。然而，這些過程明顯是沒有根據既
定程序進行的。反之，我們卻直接在 28/9/2023 的新聞報章得知這樣的股權更動。 

讓人非常質疑的是，整
個事件的發展，像是
Umech 公司在操控整項
交易過程，甚至包括對
PDC 在頒發合約的操作
程序作出指指點點。針
對這樣的乖離既定程序
操作，根本就缺乏透明
度。至此，我們相信這
項售地合約並不是唯一
的，一定還有存在不少
是我們在外界沒有發現
或者注意到類似的操作
或交易。

鄭重聲明：希望檳首長
出面公開交代。 

對此，我們希望檳州首
長能夠挺身而出，公開
交代這件事情的來龍去
脈，甚至整項交易背後
的疑雲。 

與此同時，我們特別要
求檳州政府，必須針對
PDC 高層進行重組，挽
救 PDC 內部官僚體系的
沈痼，積惡成習，遂出
現的各種弊端，危害政
府與人民的福祉。
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我們同樣身為檳州子
民的一份子，今天特
別召開新聞發布會，
希望將這些含糊不清
的操作，公諸於世。其
背後是否存在弊端，這
只能讓檳州子民自行去
了解和評理。



 

檳州中華總商會（檳中總）發表文告
解釋，針對一些人士質問為何通過

報章，大篇幅廣告，公開檳中總與首長之
間的來往信件。

首先，檳中總必須指出，揭發 PDC 賣地的
來龍去脈是檳中總身為檳州華商最高領
導機構責無旁貸的任務。這是檳中總董事
會的集體決定，並非是個別董事的行動，
更不是陳國平或是會長的擅自行動。當天
記者會，還有報章上的廣告，都是檳中總
作為一個負責任的商團所應該扮演的積
極角色。 

我們觀察近日來民間，包括評論人的意
見，可以得到一個正面的反饋，就是這件
事的揭發，的確引起廣大社會人士，特別
是工商界人士的積極看待。各有各的看法
與解讀，這些都是一個民主多元社會的自
然現象，不可厚非。我們感到欣慰，至少
檳中總啟開了第一步，讓大家可以關心與
了解，進而希望可以解開整個賣地的背後
真相，攤開在陽光底下，朝向公開透明的
施政。我們要問： 難道公開透明的施政，
清廉反腐不正是我們人民念茲在茲，賦予
當今政府的一個不可推卻的責任嗎？

我們必須針對民間反饋的三件事，做出厘
清。

首先，就是商會為什麼要在 3/10/2023 召
開記者會，公開揭發 PDC 賣地的真相？ 
商會是在 27/7/2023 發函給予身為 PDC
主席的首長，提出六大疑點，請求他做
出回答。我們收到 25/8/2023 的首長回
信，發現里面的回答，避重就輕，甚至
答非所問，因此，經過詳細研究後，在 
12/9/2023 再次發函給予首長。正當我們
在等待首長的進一步回函時，雙威集團
卻在 27 日，根據上市條規，向吉隆坡股
票交易所公布有關集團的 70% 子公司，

UMECH LAND SDN BHD 已經同 PDC 簽署合
約，購買相關工業地。至此，所有關於
PDC 賣地的事項，已經是處在公共領域里
面（in the public domain），再也沒有
不可公告的秘密。

從吉隆坡股票交易所公告的資料，我們發
現不少疑問，基於公眾利益，同時既然事
件已經處在公共領域里，我們認為應該挺
身而出，通過記者會發出我們的疑問與提
問。 

基於同樣的理由，我們呼籲大家要正面的
看待檳中總以大篇幅廣告，目的在於“拋
磚引玉”，希望通過報章廣告，讓事件的
真相可以清清楚楚的交待。這也就是為什
麼我們的廣告的標題是：“交易的背後，
背後的交易”。畢竟，我們認為整個賣地
的前前後後有太多的疑問須要解答。具有
權威性的英文商業周刊 THE EDGE 針對這
件事，已經提出多項的疑問。由此觀之，
檳中總並非並無的放矢。

我們也要通過這個文告鄭重的澄清，檳中
總在商言商，對事不對人，一切行動，根
據既定章程行事，出發點在於維護公眾與
商界的廣大利益，更與政黨政治沒有任何
關系，在處理 PDC 賣地一事，絕對沒有任
何政治化的意圖。其實，我們大約在今年
五月，就已經接獲關於 PDC 賣地的一些資
料，如果說是要政治化有關事件，我們大
可以在當時，也就是六州州選時就拋出這
個“震撼性”的課題，通過州選，讓事件
無限的發酵。但是，我們選擇避開六州大
選敏感期，等到州選塵埃落定之後，也就
是在 27/7/2023，才正式發信件給予 PDC
主席。就事論事，何來“政治化”之說 
？因此，指責商會政治化 PDC 賣地事件根
本就是缺乏理性分析，以小人之心，度君
子之腹。 我們只能一笑置之。

檳州中華總商會厘清
刊登廣告質問 PDC 賣地OCT

10
2023
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檳州中華總商會（檳中總）會長拿督斯里
方炎華在新聞發布會上指出，檳州發展

機構在 10 月 17 日發布文告，引用合約條
文，取消與 Umech Land 的賣地合約。與此
同時，PDC 董事會也指示管理層，通過大眾
傳媒刊登廣告，以征求建議書（request for 
proposal）的方式，邀請合作對象。

自從上述文告發布後，我們收到了不少來自
報界、傳媒的詢問有關於商會對於 PDC 宣布
取消與 Umech Land 的賣地合約的意見。所
以，我們才決定在今天早上舉行這個新聞發

布會，作為對於這件事情的一個總結。

針對 PDC 決定取消合約事件，我們認為雖然
來得晚一些，畢竟也算是“亡羊補牢猶未
晚”。

當然，我們也感到遺憾，原本這次的風波，
只要州政府接受商會的建言，在發現問題後
的第一時間內（也就是商會在 27/7/2023 發
信予首長時），果敢的取消這項備受爭議的
買賣，爭議原本就可以一早解決了。

OCT
18
2023 有關 PDC 售地  

- Batu Kawan Industrial Park II 新聞發布會
 Press Conference on PDC Land Sale Issue
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紳向媒體展示 The Edge 的報導。



我們也必須鄭重的指出，商會揭發此事，
從頭到尾並沒有任何議程，不是針對政治
人物，也不是針對個別公司。反之，我們
是針對賣地的程序與過程。畢竟，自從
2008 年開始，州政府的操作是本着 CAT 
的理念，所以政府的一切作業，人民都可
以要求政府遵循這個理念執行。

有鑒於此，我們呼籲 PDC 在新的一輪征求
建議書中，必須關注以下問題：

（1）不要一錯再錯。首先，PDC 本身必
須對 BKIP-2 工業地有一份專業估價報
告。最令人吃驚的是，與 UMECH 的賣地
洽商，除了沒有公開招標之外，更沒有專
業估價報告。結果才會發生低價售地的爭
議。缺乏了這雙層的過濾保障，如何確保
PDC 和檳州人民的利益可以獲得最大的保
護？

（2）必須認清簽合約的對象。在這次的
賣地風波中，我們從各方面的報告中，
可以總結一個事實，從一開始時，PDC
是 與 UMECH CONSTRUCTION 作 為 洽 商 對
象，PDC 董事會也只知道買方是 UMECH 
CONSTRUCTION。到底是哪里出了差錯，導
致董事會受到誤導，竟然不知道簽約賣地
的真實對象？更令人啼笑皆非的是，從
首長身為董事主席，到 PDC 董事會成員，
竟然不知道 UMECH LAND 在最後一分鐘更
換控制股權的大股東這樣重要的事件。因
此，我們呼籲州政府必須確保接下來不會
再有偷龍轉鳳的情況。

（3）我們也發現到這次賣地所謂的精密
審查，根本就是華而不實，否則，就不會
發生我們上面提到的偷龍轉鳳的事件，也
不會出現財務狀況不明的質疑等。我們必
須指出，如果 PDC 內部沒有人才，那麼就
必須外聘專業會計人才負責，確保真正有
財務能力者來發展，讓政府與人民獲得最
大的利益。

（4）貫徹 CAT 政策。州政府在過去 15
年來，打著 CAT 旗號，“能力、問責與透
明度”成為了檳州政府的最大品牌，也是
人民對州政府的最大支持力量。然而，這
次的賣地風波，讓我們看到了 CAT 的這個
品牌，被犧牲了。

（5）重組 PDC 管理層。這次賣地風波，
讓外界人士大開眼界，暴露 PDC 管理層的
妄為，其所擁有的執行權力竟然可以凌駕
在 PDC 董事會與州政府之上，對整個 PDC
的行政管理與業務運營獨行獨斷。由於缺
乏透明度，更沒有公司治理（corporate 
governance），才會發生管理層誤導董事
會的醜聞。

（6）征求建議書的細節必須詳盡、公開
透明。我們發現 PDC 與 UMECH LAND 的賣
地交易中，一般上 PDC 工業地，都是 60
年的租賃期限（60 years lease）。但是
這項沒有經過公開招標的賣地，授予買方
的卻是 99 年的租賃期限。還有就是有關
這片 558 英畝的工業地，從股票交易所呈
報的資料中，我們的理解是，PDC 須要負
起所有一切與土地批文相關的責任，包括
取得土地轉換用途和盡力協助取得發展
圖測的批文等等。

最後，我們必須指出，雖然 PDC 董事會要
通過公開征求建議書的方式來售賣與發
展 BKIP-2 的工業地，但是我們還是認為
PDC 應該基於過去 50 年開發工業園所累
集的經驗，自行開發這個第 10 個的工業
園，根本不必私營化、外包等方式假手於
人。
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智能奇點治理策略 
準備好了嗎

轉載自台灣聯合新聞網 (https://udn.com/news/story/7339/7595083)

2023-11-24 04:51  
聯合報／徐作聖／陽明交通大學科管所退休教授（新竹市）

OpenAI 執行長奧特曼十七日遭突襲式解職，卻又以回鍋老東家塵埃
落定，讓 OpenAI 再受世人矚目。事實上，OpenAI 於日前才剛舉行
首次開發者大會，除了進階級的 Turbo GPT 外，更推出了其開源語
音辨識模型的下一個版本，名為 Whisper large v3。該公司在新 API 上
推出了改進的模型，洋洋灑灑令人驚艷，台灣業者無不全力關注這個
趨勢的發展。

AIGC（生成式 AI）迅速發展，提供了另類的人工智能系統。OpenAI
在今年五月曾宣示，年底將推出 GPT-5 版本，其功能已接近通用人
工智能的功能，也就是超越人類智能的先進技術，稱為「奇點」。

騰訊公司首席經濟顧問朱嘉明稱，全球科技革命正逼近「奇點」，影
響未來人類社會的走向；世界正在開始從經濟主導科技，向科技主導
經濟轉型，因為技術發展是成指數模型，而且現在的統計資料表明人
類已經進入了基數足夠高的爆發階段，所以這個模型的計算結果表明
在廿一世紀中期，人類的科技能力將達到無限大，亦即「技術奇點」。

「智能奇點」的爭議由來已久，粗略分類主要有生物／物理學派的
「湧現演化論」和「優質生態環境論」。前者主要是市場經濟的訴求，
認為奇點是物理個體轉化成有機生命體的轉折過程。在優質生態環境
智能體系中，系統「治理」是最大關鍵，因為通用人工智能技術超越
人類，而其衍生出的社會混亂才是「智能奇點」的根源，包括隱私權、
企業倫理、資料真偽認證、ESG、對科技創新的影響等。因其性質特
殊，個人甚至政府的介入是必要的治理手段。
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關於「AI 滅絕論」引發一系列爭論，對「智能奇點」的形成和發展
仍然爭議不休，深度學習三巨頭 Geoffrey Hinton、Yoshua Bengio、
Yann LeCun 的辯論已經開始，前兩位支持優質生態環境論，但也必
須加強社會亂象的規範；後者則傾向「湧現演化論」，但不認為 AI
的發展可能構成對人類的威脅。

另外，著名人工智能學者、史丹福大學電腦科學系教授吳恩達則表
示，在「多之化能量」決定勝負的創新導向網路世界中，AIGC 滅絕
論顯得格格不入；AI 滅絕論不但不利於科技創新，還利用大眾恐慌，
然後立法禁止全方位的創新，把 AI 技術霸權都掌握在自己的公司裡
面，明顯違反公平競爭的市場機制。

許多創投業者也支持吳思達的看法，認為 AIGC 就是透過數學和程式
碼，教機器用近似人類的方式去理解、統合以及產生知識。儘管現在
AI 模仿人類語言的能力高超，騙到許多人相信 AI 有知覺，但這些也
只是比較高級的模式分析，AI 確實沒有知覺。

矽谷巨頭宣稱二零三零年以前，AIGC 會無所不在、無所不能，台灣
絕不能缺席。台灣發展人工智能技術多年，主要是聚焦在技術面，但
企業在未來發展策略的選項上也必須謹慎從事。政府在 AIGC 產業的
訴求也應明確，在經濟掛帥的「湧現演化論」和社會公平「優質生態
環境論」中取得適度的平衡，如此才是王道。數位部準備好了嗎？
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